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RELATÓRIO

4.1 - Pauta Permanente: Educação Permanente do SUAS:
4.1.1. NEEP/SUAS: 
Relato: A técnica Ironi da Divisão de Gestão do SUAS – DGS informa que foi encaminhado
as todas as coordenações que compõe o NEEP/SUAS uma comunicação para que estes re-
alizassem as  suas indicações  para  compor  a  representação do presente  núcleo;  assim
como fora solicitada a indicação das representações de CEAS e da CIB.
Parecer da Comissão: Ciente 
Parecer do CEAS: Ciente. 

4.1.2. Programa CAPACITASUAS: 
Relato:  A Técnica  Paula  da  DGS informa  que  o  protocolo  do  edital  do  CapacitaSUAS
(16.057.466-6) foi aberto em 17/09/2019 mas para dar continuidade ao mesmo, era neces-
sário que as universidades apresentassem orçamentos para dar prosseguimento ao proces-
so. No entanto, em que pese à solicitação de orçamento a diversas universidades, e após
muita insistência, somente duas universidades apresentaram: a UFPR e a PUC. No entanto,
os valores apresentados foram muito superiores aos valores inicialmente sugeridos pelo Mi-
nistério da Cidadania - MC, que seria de 720 reais por pessoa, o que poderia acarretar em
uma licitação deserta.

Assim, foi criado um Grupo de Trabalho de Inovação Social - com intuito de estabele-
cer diretrizes e soluções para as ações de capacitação a serem desenvolvidas no âmbito do
Estado do Paraná, tendo surgido como alternativa a celebração de Convênio, Termo similar
com as Universidades Estaduais, enquanto órgãos da administração pública estadual, atra-



vés  de  descentralização  do  orçamento  programado,  prevista  pelo  Decreto  Estadual  n°
5.975/2002, por meio de MCO – Movimentação de Crédito Orçamentário.

Considerando a experiência anterior do Programa CapacitaSUAS, executado pelas
Universidades Estaduais e cuja avaliação foi muito positiva; considerando ainda que, na hi-
pótese da contratação das Universidades estaduais os recursos ficariam no âmbito do Esta-
do, pois as mesmas fazem parte da administração pública do Estado e; considerando, por
fim, que tal alternativa seria mais célere e econômica para o Estado, além de garantir um ní-
vel de capacidade técnica adequado, foi definido que o objetivo do CapacitaSUAS será o
primeiro processo de capacitação nesse novo formato.

Na data de 11/03/2020 as Universidades Estaduais deverão entregar alguns docu-
mentos para a SEJUF, em relação aos seus planos de trabalho para a execução do Progra-
ma. Em 17/03/2020 ocorrerá uma reunião do MC com a DGS/DAS para tirar dúvidas em re-
lação à execução do Programa CAPACITASUAS, inclusive em relação aos valores per capi-
ta do curso.
Parecer da Comissão: Ciente 
Parecer do CEAS: Ciente. 

4.2 - Pauta Permanente: Vigilância Socioassistencial: 

4.2.1 - Panorama Preenchimento RMA: A Coordenação de Gestão do SUAS –CGS/SEJUF
apresentou o panorama acerca do preenchimento do Registro Mensal de Atendimento dos
CRAS, CREAS e Centro Pop do Estado do Paraná, referentes aos meses de Novembro e
Dezembro em 2019 e Janeiro de 2020.

CRAS
Mês de 
Referência

Quantidade
de CRAS 
CADSUAS

Quantidade 
de CRAS 
que 
preencheram
o RMA

Quantidade 
de CRAS 
que não 
preencheram
o RMA

% de 
Preenchimentos
do RMA

Data limite 
para 
preenchimento
do RMA

Nov/ 2019 563 546 17 96.98% 30/01/2020
Dez/2019 563 514 49 91.29% 29/02/2020
Jan/2020 563 339 224 60.21% 30/03/2020

Segue o número dos municípios que não preencheram RMA/CRAS no mês de Novembro,
por  equipamento:  Antonina,  Barra  do  Jacaré,  Califórnia,  Chopinzinho  (1  equipamento),
Diamante  do Norte,  Foz do Jordão,  Guaraci,  Honório  Serpa,  Itambé,  Jaboti,  Jataizinho,
Jesuítas, Loanda, Paranacity, Paranapoema, Sulina e Tunas do Paraná.
Segue o número dos municípios que não preencheram RMA/CRAS no mês de Dezembro,
por  equipamento:  Antonina,  Barra  do  Jacaré,  Brasilândia  do  Sul,  Califórnia,  Cambé  (1
equipamento), Chopinzinho (1 equipamento), Cruzeiro do Iguaçu, Cruzeiro do Sul, Diamante
do Norte, Diamante do Sul, Dois Vizinhos (2 equipamentos), Farol, Fênix, Foz do Jordão,
Guaraci, Honório Serpa, Iguatu, Itaguajé, Itambaracá, Itambé, Jaboti, Jataizinho, Jesuítas,
Joaquim  Távora,  Loanda,  Marmeleiro,  Nova  Santa  Rosa,  Nova  Tebas,  Paranacity,
Paranapoema, Pinhal de São Bento, Pinhão, Pitangueiras, Rancho Alegre D’Oeste, Santa
Maria do Oeste, Santa Mariana, Santo Antônio do Caiuá, São João do Triunfo, São Jorge
D’Oeste,  São  José  das  Palmeiras,  Sertanópolis,  Siqueira  Campos,  Sulina,  Toledo  (1
equipamento), Tunas do Paraná, Tupãssi, Turvo e Xambrê.  

CREAS
Mês de 
Referência

Quantidade
de CREAS 
CADSUAS

Quantidade 
de CREAS 
que 
preencheram
o RMA

Quantidade 
de CREAS 
que não 
preencheram
o RMA

% de 
Preenchimentos
do RMA

Data limite 
para 
preenchimento
do RMA

Nov/ 2019 191 185 6 96.85% 30/01/2020
Dez/2019 191 170 21 89% 29/02/2020



Jan/2020 191 113 78 59.16% 30/03/2020

Segue o número dos municípios que não preencheram RMA/CREAS no mês de Novembro,
por equipamento: Antonina, Cambé (1 equipamento), Chopinzinho, Jaboti, Loanda e Turvo. 
Segue o número dos municípios que não preencheram RMA/CREAS no mês de Dezembro,
por equipamento: Antonina, Assaí, Boa Ventura de São Roque, Cambé (2 equipamentos),
Campina da Lagoa, Cândido de Abreu, Chopinzinho, Dois Vizinhos, Iporã, Jaboti, Loanda,
Mamborê,  Mariluz,  Mercedes,  Nova  Olímpia,  Pato  Branco,  Tamarana,  Toledo  (2
equipamentos) e Turvo. 

CENTRO POP
Mês de 
Referência

Quantidade
de 
CENTRO 
POP 
CADSUAS

Quantidade 
de CENTRO 
POP que 
preencheram
o RMA

Quantidade 
de CENTRO 
POP que 
não 
preencheram
o RMA

% de 
Preenchimentos
do RMA

Data limite 
para 
preenchimento
do RMA

Nov/ 2019 20 20 0 100% 30/01/2020
Dez/2019 20 19 1 95% 29/02/2020
Jan/2020 20 16 4 80% 30/03/2020

Segue o número dos municípios que não preencheram RMA/CENTRO POP no mês de
Novembro,  por  equipamento:  Centro  POP (20  cadastrados  no  CADSUAS)  –  Todos  os
equipamentos preencheram o RMA no mês de Novembro.
Segue o número dos municípios que não preencheram RMA/CENTRO POP no mês de
Dezembro, por equipamento: Centro POP (20 cadastrados no CADSUAS) – Cascavel. 
Parecer da Comissão: Ciente. Sugere-se envio de ofícios aos municípios com pendências,
solicitando a justificativa de não preenchimento e reiterando a importância do preenchimento
de tal instrumental, principalmente em face dos cortes orçamentários efetuados pelo MC no
ano corrente, tendo em vista que o RMA comprova que os serviços estão sendo prestados
confirmando a execução financeira. 
Sugere-se ainda a possibilidade de que seja enviado um link de planilha de monitoramento
do preenchimento do RMA dos 399 municípios via email as gestões municipais quinzenal-
mente, semelhante ao procedimento estabelecido com o demonstrativo de execução físico-
financeira. 
Parecer do CEAS:  Aprovado a realização de uma reunião via videoconferência pela
DGS com os técnicos dos ERs, com a disponibilização de materiais técnicos;
Envio de ofício a Assessoria de Comunicação/SEJUF solicitando o retorno da publica-
ção das normas técnicas, materiais de estudo e o link das vídeos conferências reali-
zadas referentes a política de assistência social, bem como a reorganização e atuali-
zação da fotos e das matérias da DAS/SEJUF e do CEAS/PR. 

4.2.2 – Respostas – Ofícios RMA: 
Relato: Respostas recebidas dos municípios em relação ao não preenchimento do RMA:
Ofício 186/2019 SMAS Sertanópolis: Informa que perdeu o prazo de prestar as informações
no sistema referente ao RMA Junho de 2019.
Oficio 107/2019 SMAS Grandes Rios: Informa que a técnica responsável pelas informações
se desligou do município e não deixou registradas as informações do RMA/CRAS Junho
2019.
Ofício  027/2019/SMASC  Colorado:  Envia  comprovante  de  preenchimento  manual  do
RMA/CRAS Junho 2019.
Parecer da Comissão: Ciente. A comissão sugere que na elaboração do novo Plano de
Educação Continuada seja planejada capacitação para gestores e técnicos sobre os instru-
mentais básicos da Rede SUAS. 
Parecer do CEAS: Aprovado o encaminhamento. 

4.2.3 – Panorama ARCPF: 



Relato: A técnica Ironi informa que foram recepcionadas as documentações dos municípios
e que a analise precisa ser minuciosa em relação a tais documentações e suas contradi-
ções, gerando muitos encaminhamentos de providencias aos municípios. Segue o quadro
síntese da situação de emissão do ARCPF:

SITUAÇÃO Número de municípios Meta
Entregaram a documentação 380 399
Municípios  que  não  envia-
ram  nenhuma  documenta-
ção

19 0

Municípios  com documenta-
ção analisada

144 399

Municípios com ARCPF emi-
tidos

80 399

Municípios  com documenta-
ção analisada que apresen-
tou pendências  

64 0

Municípios  pendentes  de
análise

236 -

Parecer da Comissão: Ciente.
Parecer do CEAS: Ciente, com aprovação do envio de ofício aos municípios que não
enviaram a documentação e aos que apresentaram pendências. Trabalho a ser realiza-
do em conjunto com a DGS/SEJUF e CAOP/MPPR.
Solicitação da ampliação da equipe técnica da DGS, a DAS/SEJUF, para a intensifica-
ção do trabalho continuado do ARCPF . 

4.2.4 – Memorando 001/2020 DGS/DAS/SEJUF 
Relato: O documento apresenta o ranking dos municípios que menos preencheram RMA na
temporalidade de Janeiro a Setembro de 2019. 

QUADRO I – CLASSIFICAÇÃO DOS MUNICÍPIOS EM RELAÇÃO À FALTA DE
PREENCHIMENTO DE DADOS DO CRAS NO RMA, JANEIRO A SETEMBRO DE

2019.
POSIÇÃO MUNICÍPIOS PORCENTAGEM

1º Miraselva
Sulina

0%

2º Quarto Centenário 11,11%
3º Tunas do Paraná 22,22%
4º Antonina 33,33%
5º Paranapoema 55,55%
6º Campo do Tenente

Cruzeiro do Sul
Itambé
Paranacity
Sertanópolis

66,66%

7º Dois Vizinhos 72,22%
8º Califórnia

Japira
Lupionópolis
Marechal Cândido Rondon
Mato Rico
Rancho Alegre
Rio Branco do Ivaí 
Salto do Lontra
Sarandi

77,77%



QUADRO II – CLASSIFICAÇÃO DOS MUNICÍPIOS EM RELAÇÃO À FALTA DE
PREENCHIMENTO DE DADOS DO CREAS NO RMA, JANEIRO A SETEMBRO DE

2019.
POSIÇÃO MUNICÍPIOS PORCENTAGEM

1º Laranjal
Porecatu

22,22%

2º Tamarana 33,33%
3º Alvorada

Mallet
Turvo

44,44%

4º Antonina 55,55%
5º Inácio Martins 66,66%
6º Chopinzinho

Lunardelli
Paranaguá
Pirai do Sul
Querência do Norte

77,77%

QUADRO I – CLASSIFICAÇÃO DOS MUNICÍPIOS EM RELAÇÃO À FALTA DE
PREENCHIMENTO DE DADOS DO CENTRO POP NO RMA, JANEIRO A SETEMBRO

DE 2019.
POSIÇÃO MUNICÍPIOS PORCENTAGEM

1º Paranaguá 0%

Parecer da Comissão: Ciente. A Comissão sugere que a DGS envie e-mail aos municípios
que apresentaram uma porcentagem de preenchimento abaixo de 60%, solicitando esclare-
cimentos em relação às dificuldades encontradas para o preenchimento deste instrumental.
Retornar as informações a comissão na próxima reunião. 
Parecer do CEAS: Ciente e aprovado o encaminhamento.

4.3 - Pauta Permanente: Mobilização das instâncias do SUAS: 
4.3.1 Encontro de usuários Macrorregional Londrina
Relato: No dia 19 de Março de 2020 será realizado em Londrina o 1º Encontro Macrorregio-
nal dos Usuários do SUAS - Macrorregião Londrina. O evento contará com a seguinte pro-
gramação: 



Informa-se ainda que as inscrições para o evento estão disponíveis no site da Escola
de Gestão – ESEDH. Salienta-se que não é necessário realizar a inscrição no site para a
participação no evento, contudo esta é indispensável para aqueles que desejarem receber
certificação.
Parecer da Comissão: Ciente. Sugerem-se os seguintes encaminhamentos:
1º Inclusão na programação de explanação sobre o processo eleitoral da Sociedade Civil do
CEAS, em especial relação ao segmento de usuários que é o foco do evento.
2º Aprovação da ida com o respectivo custeio de todos os conselheiros do segmento de
usuários do CEAS - titulares e suplentes. 
3º Oficiar a Coordenação de Apoio aos Escritórios Regionais da SEJUF para que a mesma
reforce sobre a importância de que os Escritórios Regionais da Área de Abrangência da Ma-
crorregião de Londrina – Apucarana, Londrina, Ivaiporã, Cornélio Procópio e Jacarezinho -
mobilizem os representantes do segmento dos usuários dos municípios de sua jurisdição
para participarem do evento.
Parecer do CEAS: Aprovado, sendo que participação dos conselheiros do segmento
usuários e dos conselheiros gov (DGS/SEJUF), fica condicionada a viabilização dos
cartões corporativos. Alem da realização da consulta ao DG/SEJUF sobre a possibili-
dade do ressarcimento aos conselheiros que eventualmente irão por custeio próprio. 
Na impossibilidade da participação de um técnico e/ ou conselheiro gov. que o repre-
sentante do ER de Londrina possa participar do evento.

4.3.2. Reunião ampliada e descentralizada.
A Conselheira Carla Moraes confirmou o interesse do município de Palmas em sedi-

ar a reunião ampliada e descentralizada do CEAS que estava prevista para o mês de Março
de 2020 neste município. Em virtude do processo conferencial, sugere-se que tal reunião
aconteça no mês de Junho de 2020.



Parecer da comissão: Ciente. Sugere-se que sendo aprovada a realização da reunião am-
pliada, essa pauta retorne a comissão na próxima reunião. 
Parecer do CEAS: Aprovado, sendo que a pauta será apreciada novamente pela co-
missão, quanto à viabilidade da realização das conferências, e conseqüentemente a
participação dos conselheiros governamentais.

4.3.3. COGEMAS
Relato: O Conselheiro Alexan solicita que seja retomado na pauta das reuniões ordinárias
do CEAS os informes da Secretaria do COGEMAS.
Parecer da Comissão: Aprovado.
Parecer do CEAS: Aprovado. 

4.4 – Indicação de representante para o compor o Núcleo Estadual de Educação Per-
manente – NEEP .
Relato: A sociedade civil irá discutir sobre a indicação e apresentará em plenária. Sugere-se
que a representação seja do segmento de trabalhadores, visto que a maior parte das capa-
citações  são  planejadas  para  este  público  na  perspectiva  de  educação  permanente  do
SUAS; sugere-se ainda que possa ser o trabalhador que compõe a Comissão de Articula-
ção, visto que ambos espaços versam sobre esta mesma temática.
Parecer da Comissão: Ciente.
Parecer do CEAS: Aprovado a indicação da conselheira Simone como titular e a con-
selheira Nadir como suplente, até o termino da Gestão. 

Inclusão de Pauta:

4.5 – Protocolo Digital 16.289.680-6 – Relação dos conselheiros do segmento usuários
nos CMAS do PR. 
Relato: A CGS/DAS apresentou planilha contendo a lista nominal dos representantes de
usuários  nos  Conselhos  Municipais  de  Assistência  Social,  bem  como  dos  respectivos
conselhos a que fazem parte. Em síntese:

SITUAÇÃO QUANTIDADE
CMAS cadastrados no CadSUAS 399
CMAS com representantes de usuários na composição do CMAS 390
CMAS sem representação de usuários 9
Total de representantes de usuários 1526

Tais dados são baseados nas informações prestadas pelas gestões municipais no
CadSUAS.

Os municípios que não possuem representação de usuário são: XXXXX
Parecer da Comissão: Ciente. Sugerem-se os seguintes encaminhamentos:
1º Envio da lista aos Conselheiros da sociedade civil, a fim de que se fortaleça o movimento
de organização dos usuários.
2º  Envio  de  oficio  aos  CMAS  que  não  possuem  representantes  de  usuários  em  sua
composição, orientando sobre a importância dessa representatividade. 
Parecer do CEAS: Aprovado

4.6 Capacitação para os Conselheiros Eleitos para o Biênio 2020-2022 do CEAS/PR
Relato: Tendo em vista as discussões apontadas na Plenária extraordinária ocorrida em 04
de Março de 2020 acerca da necessidade de capacitação em relação às áreas de execução
do SUAS, sugere-se que seja realizada uma capacitação com os Conselheiros Tutelares e
Suplentes eleitos para o próximo biênio, nos 2 dias que antecedem a reunião ordinária do
mês  de  Setembro  de  2020  (a  fim  que  se  garanta  que  estarão  emitidos  os  cartões
corporativos), tendo como conteúdo: 
1º  dia:  Apresentação  da  Política  do  SUAS,  bem  como  da  estrutura  da  SEJUF  com  a
capacitação sobre a divisão das áreas técnicas, recomendando-se inclusive utilizar como
base o texto que fundamenta o Relatório de Gestão do FEAS 2019.



2º dia:  Capacitação sobre orçamento e financiamento da Política Pública de Assistência
Social com a Técnica Marcela.
Parecer da Comissão: Aprovado
Parecer do CEAS: Aprovado. 


